

# 数

山

阿久根市立三笠中学校 学校便り 令和3年1月号

学校教育目標 : 未来を拓く,心豊かでたくましい生徒の育成

校訓:自主協調持続

創立74年目

## 新年を迎えて

## 校長 西原 久宣

2021年(令和3年)を迎えました。各地で、年明け早々に、新型コロナウイルスの緊急事態宣言が出されるなど、日本中が慌ただしいスタートとなりました。

三笠中学校では、3学期も10日余りが過ぎ、先週は、1・2年生は鹿児島学習定着度調査、3年生は実力テストを受け、さらに、私立高校入試もいよいよ始まりました。3年生にとって、中学校生活最後のまとめ、『立つ鳥跡を濁さず』と言葉にあるように、中学校で学ぶべき事はしっかりと学んで、希望の高校へ進学してくれることを期待しています。

さて、新年を迎えるにあたって、まど みちお さんの「朝がくると」という詩を紹介いたします。まど みちおさんは、1904年山口県生まれの詩人で、2014年104歳で亡くなられました。20代から詩を作り始めて、25歳のときには、北原白秋にその才能を認められた方でもあります。

この詩を読むと色々なことを感じさせられます。 「何のために学校に行くの?」 「何のために勉強をするの?」 そんな言葉を問いかけています。

三笠中の生徒の皆さんも 自分の目標を達成すること ができる人へ成長すること を願い今年立てた目標、必ず達成できるように、努 力をすること 期待しています。

#### 「朝がくると」

まど みちお

朝がくると とび起きて ぼくが作ったものでもない 水道で 顔をあらうと ぼくが作ったものでもない 洋服を きて ぼくが作ったものでもない ごはんを むしゃむしゃたべる

それから ぼくが作ったものでもない 本やノートを ぼくが作ったものでもない ランドセルに つめて せなかに しょって

さて ぼくが作ったものでもない 靴を はくと たったか たったか でかけていく ぼくが作ったものでもない 道路を

ぼくが作ったものでもない 学校へと ああ なんのために

いまに おとなになったら ぼくだって ぼくたって なにかを 作ることが できるように なるために

### 2 学期学校評価へのご協力、ありがとうございました

回答数 97 (回答率 78%) ※全生徒数 124

		凹合奴の	华白巴	10/0/ %	土工此数 124
	項 目	あてはまる	ややあてはまる	ややあてはまらない	あてはまらない
1	生徒同士が良い人間関係を築き、互いに助け合い、協力し合っている学校だ。	34 (35%)	56(58%)	5(5%)	0
2	生徒の元気で明るいあいさつが響く、笑顔と活気のある学校だ。	32 (33%)	55(57%)	4(4%)	0
3	学力向上に力を入れている学校だ。	24 (25%)	63(65%)	8(8%)	1(1%)
4	いじめ等のない学校づくりに力を入れている。	16 (17%)	73(75%)	3(3%)	4(4%)
5	基本的生活習慣の確立に向けた生活面の指導に力を入れている。	23 (24%)	67(69%)	6(6%)	0
6	生徒や保護者の悩みや相談にしっかりと対応している。	27 (28%)	63(65%)	3(3%)	2(2%)
7	教育活動の取り組みや生徒の様子などの情報を伝えている。	35 (33%)	56(58%)	5(5%)	0
8	(子どもは)決まった時間に勉強を始めている。	14(14%)	51(53%)	25(26%)	7(7%)
9	(子どもは)集中して勉強している(テレビ等を見ながら勉強することはない。)。	15(16%)	46(47%)	29(30%)	7(7%)
10 11	(子どもは)規則正しい生活を送っている。	24(25%)	56(58%)	12(12%)	5(5%)
	(子どもは)家の手伝いをしている。	20(21%)	49 (50%)	19(20%)	9(9%)
12	(子どもは)家で読書している。	15(16%)	26(27%)	33(34%)	23(24%)
13	(子どもは)午後9時以降はインターネットやスマホ,ゲーム等の利用はしていない。	24(25%)	27(28%)	29(30%)	17(18%)
14	(子どもは)朝食を毎日きちんととっている。	78(80%)	15(16%)	3(3%)	1(1%)
15	(子どもは)食後の歯磨きをきちんとしている。	65(67%)	29(30%)	3(3%)	0
16	(子どもは)自転車に乗る際はヘルメットを着用している。	70(81%)	12(14%)	2(2%)	3(3%)

学校評価には、文章でも、ご意見をいただきました。紙面の関係で載せることはできませんが、保護者の皆さんのご意見を真摯に受け止め、今後の学校教育に取り組んでいく所存です。 ありがとうございました。

#### 良い年を迎えるために! 門松づくり(12月19日)

本年度もPTA理事の皆さんと、 生徒有志で「門松づくり」を行い ました。普段使わないノコギリに 四苦八苦しながら、約1時間かけ て完成させることができました。 今年もこの門松目指して、一年 の幸福をもたらしてくれる神様



が, 三笠中に来ることができたことでしょう。 御協力いただいた皆さん, ありがとうございました。

#### がんばれ 3 年生! 私立高校入試スタート(1月18日)曜)

いよいよ3年生の来年度の進路を決める高校入試がスタートしました。その前に、学年集会で満薗学年主任が中心となり、シュプレヒコールを行いました。



今年はコロナ禍で入試スタイル も学校によって異なるようです。まずは、感染症を予防し、3年生 全員が元気で、普段の力を発揮してくれればと思います。

#### いい言葉におきかえよう! 心の教育の日(12月23日林間)

心の教育の日に全校で人権学習を行いました。人には個性があります。その個性をネガティブに考えるのではなく、ポジティブに考えると生活が明るくなり、人との関係が良好になります。今回はリフレーミングという形で異学年のグループで自



分が短所と思うところを長所に考え直しました。ユニークな考えも 続出し、どのグループも明るく楽しく活動することができました。

#### 介護について学ぶ 「介護の日」 出前授業(1月14日株曜)

認知症サポーターの養成講師でもある吉本興業住みます芸人の仮屋竹洋さんの出前授業がありました。生徒の発言へ絶妙のツッコミなどがあり、楽しく介護について学びました。介護老人保健施設ニューライフいずみとリモートでつなぎ、実際に働く介護士さんのお話もあり、職業についての理解も深まりました。



#### 

	日	曜日	行 事 等		
	2	火	3年学年PTA みかさ郷中学習会(8日まで)		
	4		家庭学習強調週間(11 日まで)		
	4	木	テスト前部活動休止(13 日まで)		
	7	田	市生涯学習フェア 県新人駅伝大会		
	8	月	スクールカウンセラー松田先生来校		
	9	火	学年末テスト(12 目まで) 学校保健委員会		

日	曜日	行 事 等		
11	木	☆建国記念の日 県東西対抗剣道大会		
12	金	1・2年清掃ボランティア		
13	土	土曜授業		
21	日	PTA リサイクル活動		
23	火	☆天皇誕生日		
24	水	スクールカウンセラー松田先生来校		

学校ホームページでカラー版が見られます。また、最新の情報は学校ブログで更新しています。 アドレスが変わりました http://www. mikasa.akune-school.net

または、右の2次元バーコードをスマホのカメラで読み込んでください。

または, 阿久根市立三笠中学校で検索!

